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---ATA n.º 3/2022--- 

----------Sessão Extraordinária do Conselho Municipal de Juventude---------- 

---------Aos catorze dias de outubro de dois mil e vinte e dois, pelas 21h, no Salão 

Nobre da Câmara Municipal de Ovar, reuniu, em Sessão Extraordinária, o Conselho 

Municipal de Juventude de Ovar, adiante designado por CMJOVAR ou Conselho, 

presidido pelo Vereador da Câmara Municipal de Ovar, Ruben Américo Jorge Ferreira, 

com competências delegadas por despacho do Presidente da Câmara Municipal, de 

14/10/2021. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Em virtude de às vinte e uma horas não se encontrarem presentes mais de 

metade dos membros do CMJOVAR, nos termos do Regulamento e do Regimento em 

vigor, a reunião iniciou-se pelas vinte e uma horas e trinta minutos. ------------------------ 

---------Estiveram presentes os seguintes membros: --------------------------------------------  

---------João Silva, representante da Associação Sete Sentidos; ------------------------------ 

---------Margarida Martins, representante da Contacto - Companhia de Teatro Água 

Corrente de Ovar; ----------------------------------------------------------------------------------- 

---------Fernando Marques, representante da CRECOR; --------------------------------------- 

---------Soraia Ferreira, representante do Grupo Municipal do Movimento 2030; --------- 

---------Vanessa Lopez, representante do Grupo Municipal Partido Socialista; ------------ 

---------João Ferreira, representante do Grupo Municipal Partido Social Democrata; ----- 

---------Filipe Veiga, representante da Juventude Social Democrata; ------------------------ 

---------Edgar Reis, representante da Juventude Socialista; ------------------------------------ 

---------Estiveram presentes os seguintes observadores: ---------------------------------------  

---------Alexandre Galiza, representante do CNJ – Conselho Nacional de Juventude;----- 

---------Luís Fardilha, representante do IPDJ – Instituto Português do Desporto e 

Juventude, I.P; --------------------------------------------------------------------------------------- 
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---------Não estiveram presentes os seguintes membros: --------------------------------------- 

---------Nádia Guedes, representante da Associação de Estudantes da Escola Secundária 

de Esmoriz; ------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Rita Formigal, representante da Associação de Estudantes da Escola Secundária 

Júlio Dinis; ------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Gustavo Gomes, representante da Associação de Estudantes da Escola 

Secundária José Macedo Fragateiro; -------------------------------------------------------------- 

---------Carlos Aleixo, representante da Associação Juvenil Amigos do Cáster; ----------- 

---------Inês Silva, representante dos Agrupamentos de Escuteiros do Município de 

Ovar; -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Francisca Magina, representante do Grupo Folclórico “Os Fogueteiros de 

Arada”; ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------Filipa Rocha, representante da Associação Reeduca - Reeducate for Climate 

Action; ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------Não estiveram presentes as seguintes entidades, as quais não procederam à data, 

à indicação de qualquer elemento para o órgão: ------------------------------------------------ 

---------Grupo Municipal do Bloco de Esquerda; ----------------------------------------------- 

---------Grupo Municipal do CDS; --------------------------------------------------------------- 

---------Grupo Municipal do Partido Comunista Português; ----------------------------------- 

---------Juventude do Bloco de Esquerda; -------------------------------------------------------- 

---------Juventude Popular; ------------------------------------------------------------------------- 

---------Juventude Comunista; --------------------------------------------------------------------- 

---------Às vinte e uma horas e trinta minutos, nos termos do Regulamento e do 

Regimento em vigor, o Senhor Vereador da Juventude, Ruben Ferreira, deu as boas-

vindas aos presentes, iniciando a reunião. ------------------------------------------------------- 

ORDEM DE TRABALHOS: -------------------------------------------------------------------- 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA: ------------------------------------------------------------- 
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---------PONTO ÚNICO – Apresentação e discussão das linhas gerais das políticas de 

juventude propostas pelo executivo municipal para 2023, assim como para que o 

CMJOVAR possa apresentar eventuais propostas quanto a estas matérias, nos termos do 

artigo 11.º n.º 1 do Regulamento do CMJOVAR – O senhor Vereador introduziu o 

documento explicitando os princípios orientadores das linhas gerais da política de 

juventude para 2023, assim como as principais atividades a desenvolver. De seguida, 

explicou que o objetivo da reunião era recolher ideias e sugestões de iniciativas e 

medidas, a fim de as mesmas poderem vir a ser inseridas no Orçamento Municipal para 

2023. Nessa sequência, passou a palavra aos Membros do CMJOVAR para intervirem. -

------------------------------------------------------ 

---------Tomou a palavra Margarida Martins, representante da CONTACTO, para 

elogiar várias das atividades constantes do documento, considerando que várias devem 

continuar em 2023. Questionou se não seria mais adequado fazer apenas 2 ou 3 

iniciativas, do que tentar fazer tudo e não conseguir. ------------------------------------------ 

---------De seguida interveio Fernando Marques, da CRECOR, para realçar a questão da 

ligação às Associações Juvenis e elogiar a forma como decorreram as comemorações do 

Dia Internacional da Juventude em 2022, as quais possibilitaram aos jovens 

experienciarem várias atividades. Sugeriu que se tentasse repercutir essa dinâmica em 

todas as atividades. ---------------------------------------------------------------------------------- 

---------De seguida, interveio Edgar Reis, da Juventude Socialista, para sugerir a 

realização de um tour, uma rota do património que circulasse por várias freguesias, 

alocando um fim de semana a cada freguesia. Sugeriu ainda a criação de um projeto 

«Jovem Autarca», como replicasse o aparelho autárquico, considerando que se existir 

um projeto nesses moldes ou como uma Assembleia Municipal Jovem, será possível 

envolver mais jovens. ------------------------------------------------------------------------------- 

---------De seguida, interveio Filipe Veiga, da Juventude Social Democrata, para sugerir 

o envolvimento das Associações de Estudantes; atividades que pudessem fomentar a 

ligação entre os membros das organizações do CMJOVAR; realização de caminhadas 

pela floresta para dar a conhecer o património natural do município; a dinamização do 

skatepark de Ovar; o desenvolvimento de atividades que permitam aos jovens conhecer 
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artes tradicionais , como artesanato e  olaria; e ainda atividades com os meios de 

comunicação social locais. ------------------------------------------------------------------------- 

---------De seguida, interveio Soraia Ferreira, do Grupo Municipal do Movimento2030, 

para considerar que o «Potencia-te» e a «Capacitação de Dirigentes» não tinham corrido 

da melhor forma. Considerou fundamental a Capacitação de Dirigentes por considerar 

que o Município tem perdido associações juvenis. Quanto ao Cartão Jovem, propôs que 

ele fosse também para o público sub-18. --------------------------------------------------------- 

---------De seguida interveio Vanessa Lopez, do Grupo Municipal do Partido Socialista 

para considerar que o documento em apreço era um bom documento e que demonstra 

que o Serviço de Juventude está numa fase consolidada onde já tem noção do que é que 

implica cada evento e qual o seu público. Considerou que o «Potencia-te» e o «Prepara-

te» perderam valor no meio de tantas atividades. Considerou que a Capacitação de 

Dirigentes faltou e fez falta. Concordou com a ideia do Jovem Autarca, para despertar o 

interesse dos jovens na Política. ------------------------------------------------------------------- 

---------O Vereador Ruben Ferreira pediu a palavra, explicando que deveria haver 

confusão ou desatenção em algumas intervenções na medida em que o «Potencia-te» e a 

«Capacitação de Dirigentes» ainda não tinham acontecido, pelo que tinha dificuldade 

em perceber como é que se podia dizer que essas iniciativas tinham tido “pouco 

impacto”. Explicou que o «Potencia-te» está agendado para finais de novembro e a 

Capacitação de Dirigentes para inícios de dezembro. ------------------------------------------ 

---------De seguida interveio João Ferreira, do Grupo Municipal do Partido Social 

Democrata para recomendar o reforço da comunicação nas redes sociais, 

complementada com divulgação física, em locais estratégicos. Sugeriu a criação do 

«Minuto Jovem», uma rúbrica onde os jovens podem gravar vídeos para serem 

publicados nas redes «Ovar Jovem». ------------------------------------------------------------- 

---------De seguida interveio João Lino, da Associação Sete Sentidos, para sugerir uma 

verba para projetos a concretizar em parceria com as Associações de Estudantes. -------- 

---------Não existindo mais intervenções, o Vereador Ruben fez o encerramento 

explicando que teve de intervir anteriormente, para clarificar que, ao contrário do que 
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tinha sido dito por alguns elementos, o «Potencia-te» e a «Capacitação» não poderiam 

ter tido “pouco impacto”, dado que ainda nem tinham acontecido. De seguida, 

agradeceu as palavras elogiosas ao documento e ao trabalho da autarquia, assim como 

agradeceu as sugestões dos diversos elementos do CMJOVAR. Garantiu que as ideias 

seriam analisadas e tidas em conta no âmbito da elaboração do Orçamento Municipal 

para 2023, no campo da Juventude. Explicou ainda que, conforme consta no 

documento, a Câmara de Ovar tem em mente concretizar um projeto de cidadania 

jovem, mas diferente do «Jovem Autarca», o qual é uma imagem de marca de outra 

autarquia. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Não existindo mais intervenções, o Senhor Vereador Ruben Ferreira deu por 

encerrada a reunião às vinte e duas horas e cinquenta e cinco minutos, agradecendo o 

empenho e a colaboração de todos. --------------------------------------------------------------- 

---------Para constar se lavrou a presente ata, composta por 5 páginas, que vai ser 

assinada pelo Senhor Vereador Ruben Américo Jorge Ferreira e pelo secretário do 

Gabinete de Apoio à Vereação da Câmara Municipal, Emanuel Bandeira, que 

secretariou a reunião. ------------------------------------------------------------------------------- 

---------Ovar, catorze de outubro de dois mil e vinte e dois. ----------------------------------- 

Vereador da Juventude                                       Secretário Gabinete Apoio à Vereação  

                                                                                       

 

__________________________                                     __________________________ 


